

Dr. Jefe de la Biblioteca Nacional
36
Tarragona

TORTOSA
Martes 26 de Marzo de 1907
Año V
Núm. 962

Censor Eclesiástico M. I. Dr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza de Hospital 5. Imprenta Foguet

Es el periódico de mayor circulación de la comarca



ACADEMICO

El ilustre orador y publicista católico don Juan Vázquez de Mella fue nombrado poco ha académico de la Lengua española.

En la sesión celebrada por la docta Corporación, bajo la presidencia de don Alejandro Pidal, se puso a votación la designación de nuestro académico. El señor Mella obtuvo 21 votos, contra una papeleta en blanco, que se sabe fue del novelista republicano señor Octavio Pídon. Como se ve, la candidatura del señor Mella ha sido aceptada casi por absoluta unanimidad. Este sufragio de la Academia ha sido espontáneo, y no efecto de la intriga, puesto que sin presionar a Mella, se le propuso por académicos de distintas tendencias, siendo aceptado por todos unánimemente, y en principio, hasta que por prescripción reglamentaria transcurrió el tiempo necesario desde la presentación del candidato hasta su elección solemne.

El cuartito de don Juan

No creo censurable que un hombre humilde, todo él pobreza y de todo tallo, busque el honroso placer de visitar a un potentado del talento, y más aún cuando éste así es rico en luminosa inteligencia como en magnánimos sentimientos del corazón. Halle perdón yo si por tal dignidad y gusto causé impertinente molestia al que yo deseo que Dios premie con todas las glorias humanas, y al fin con la gloria perdurable.

¡Qué franca sonrisa, qué campechana llaneza, qué ingenuidad y qué varonil afecto derrama en su trato el hombre ilustre de qué os hablo! Grande es el poderío de su vigorosa naturaleza; por ello parece hombre de otra raza y aun hombre de otros tiempos en que la humana voluntad era de impulsión irresistible, de resistencia invencible, de heroicos alientos!

Tan variados son los vistosos matices de su carácter, y en tal fuerte entonación se manifiestan todas las grandes aptitudes de su alma, así es de fundado, extenso y copioso su saber, que ya os parece estar en la presencia de un profundo filósofo, ya en la de un gran político, cuando entendéis que os habla un gran general, cuando un agudísimo crítico de todas las fases y etapas de la ciencia, ó un erudito historiador.... Mas ¡qué admiración no será la vuestra si se os presenta luciendo las más firmes delicadezas del más exquisito gusto y las extraordinarias envidia bles cualidades de un gran literato! Su voz es recia, sus acentos fuertes... habla poseyendo, sin duda, el secreto de todas las artes, de todos los magisterios del saber, de todos los misteriosos sentimientos del corazón... Es la elocuencia misma, uniendo en sí todos los lenguajes del alma, las lenguas todas de la sabiduría. Tiene la arrogancia, la vehemencia, la nobleza, la valentía, la inocencia, la majestad del león.

—¿Queréis saber cuál es el mágico talismán de la elocuencia?—decía un crítico hablando de Pitt.—La instrucción, la mayor posible... toda la instrucción, y ¿dudaría de que mi ilustre amigo es instruido? Graciosa respuesta os podría dar quien, como él, posee la doble vista de los verdaderos sabios, la potencia sintética y la potencia analítica... Así él ve, como el águila ve desde la altura, toda la tierra bajo sus pies; así él, como la hormiga, palpa con sus antenas el diminuto grano y grano por grano destruye un mundo.

—Parece ocioso, y está siempre en trabajo, un trabajo titánico. En breve tiempo escribe un libro, el cual acabado, le hace pensar en otro, que según á este sombrero escritor, le parece, debe preceder al anterior y seguir otros, y los escribe, y silenciosamente va haciendo un ciclopeo monumento literario....

Cuando él os deja entrever algo de estos libros, vuestro pasmo es profundo... Os deslumbraba la riqueza que allí hay... Quedáis con la impresión de ambigüedad y las alucinaciones de aquel a quien le han enseñado un tesoro de fabulosa riqueza... Todo en esos libros es grande... ¡No habrá, ciertamente obras de ciencia más sólidas, ni libros apolo-

géticos más abundantes en conocimientos, recios y consistentes en doctrina y potentes en lógico... Su dialéctica es invencible, su elocuencia hondamente conmovedora, brillante, irresistible.

Tanto cuanto tardan en ver luz esos libros, tarda en España en afirmarse la acción católica, así lo creemos: él será jefe de una escuela que ha de realizar por completo la difusión de la cultura católica en España.

Pues bien; nosotros, por ver al amigo, por aprender del maestro, por oír al portentoso orador vamos frecuentemente al modesto cuartito que él ocupa en una casa de la calle de la Cruz. Un verdadero cuarto de estudiante.

Al entrar allí, siempre me ha llamado la atención el gran desorden en que, amontonados aquí y allá, se ven los libros de Filosofía, Literatura, Historia, Arte, Viajes, Ciencias naturales, obras de nota, obras medianas, volúmenes pequeños, grandes, en pasta, en rústica... Pues bien: todos los ha leído, todos los ha devorado; son como despojos, osamentas en la cueva del león, porque aquellos centenares de libros fueron pasto de su insaciable voracidad. D. Juan no les lame la piel como hacen los eruditos de índices y cubiertas; ni paladea las páginas como los golosos... todo se lo come: hasta los tuétanos. Es león que devora su presa viva, carne y alma. No se puede decir que los libros le sorban el seso, sino que él se sorbe todo el seso de los libros... ¡Y cuán bien los ha leído; cómo los clasifica en tiempo, ciencia y estilo según les refiere a la bien fundada y metódica vastísima instrucción que él posee; no tan sólo la más variada, sino la más severamente científica que darse pueda.

Por cualquiera de aquellos libros don Juan desenvuelve un estudio crítico con precisadas referencias a cuanto se ha escrito en la materia... Cuán bien razona su juicio con gracioso humorismo, siempre nobilísimo y realzado!

No habla este orador, en el trato familiar con aquello pompa, y cadencia, y entonación de otros que no quieren hacernos olvidar que son gloria de la tribuna; pero no por eso deja de ser pintoresco, vehemente, grandioso en su decir...

Hace pocos días se hallaba ligeramente enojado con los gacetilleros... Don Juan, no hablemos de esto... Recuerdo unas graciosas palabras con que monseñor Luis, obispo de Asmery, termina una carta dirigida al abate Martinet... para hacer despreciar a los adversarios que á éste mortificaban... "No perderéis el tiempo, le decía, alejando moscas, que, aunque piquen, parece que quieren llegar al fin de la carrera conducidas por el mismo brioso corcel á quien incomodan con su aguijón..."

Don Juan se echó á reír. Hace pocos días nos sorprendió una gran novedad. El cuarto de don Juan estaba ordenadísimo; en pequeñas librerías puestos y alineados todos los libros. Había habido quien, apiadándose de ellos, les había colocado allí... Pero aquel orden era de cementerio... pues ya estaban sin almas; don Juan se las había arrebatado. "Para qué los quiere allí, si los tiene, no tan sólo en la memoria, sino en el entendimiento, asimilados y sentenciados?"

Ya es un cuartito "decente", como dice la camarera, el cuarto del más grande tribuno de España, de don Juan Vázquez de Mella, gloria de mi religión y de mi Patria.

JOSE ZARONERO

POR EL MUNDO

Caprichos yanquis. El ex jefe de la policía de Nueva York y su esposa han emprendido un viaje á Europa llevando en el equipaje dos ataúdes, en los cuales desean que, de morir durante el viaje sean encerrados sus cadáveres embalsamados para devolverlos á América.

Se come carne de perro en Alemania y de gato en Inglaterra. Una estadística calcula en 5.000 toneladas la cantidad

de carne de gato que anualmente se consume en Londres. La quinta parte de ese consumo, que nos parece un poco exagerado, se importa del continente, pero el mercado se alimenta principalmente de los mininos robados ó cogidos en la vía pública.

El gobierno francés expulsa á los religiosos de su patria, pero no se contenta con este atropello sino que ni siquiera les permite liquidar y realizar sus bienes, cosa que se consentiría al último criminal que fuera expulsado de su país.

De estas circunstancias se aprovechan las logias para demostrar prácticamente sus instintos de rapaña.

Un convento de los Franciscanos de París va á pasar á manos de la "Gran Logia de Francia" por 400.000 francos, siendo así que solamente la capilla donada por una persona piadosa costó 500.000 francos.

No nos extraña que con estas teorías y doctrinas tan cómodas, tenga adeptos la masonería.

Un despacho de Nueva York anuncia que por el ministerio de la Guerra de Norte América se ha encargado la construcción de un globo capaz de levantar un peso de 10.000 kilos.

Este aerostato tiene por objeto conducir bombas en tiempo de guerra, á fin de ir dejándolas caer ordenadamente sobre las tropas enemigas.

El encargo no puede ser más oportuno ahora que andamos dándole á eso de la reducción de armamentos.

La primera sección del ferrocarril, á través de la cordillera de los Andes entre Chile y Argentina ha sido inaugurada oficialmente.

Las obras han empezado en la parte más elevada del trayecto, en la que se empiezan á horadar túneles á la altura de mil metros sobre el nivel del mar.

El mayor de estos tiene cerca de tres kilómetros de largura, y está precisamente en medio de las dos repúblicas, teniendo el túnel kilómetro y medio en Chile, y otro tanto en la Argentina.

El reverendo padre de Madrey, de la Compañía de Jesús, misionero del Kiangan, ha recogido y enviado desde Zikawei datos estadísticos que revelan bien los progresos de la religión católica en el Celeste Imperio, donde los misioneros desplazan su actividad y patriotismo iluminado los rincones más apartados con los resplandores del Evangelio.

Comparando dice la estadística de las misiones de China de este año y la del año anterior, vemos que el número de cristianos bautizados ha aumentado en unos 70.000. Este total es el mínimo, porque varias misiones hacen censo ó recuento anual. Y de otras, al hacer la estadística, aun no habíamos recibido datos ó los teníamos incompletos.

Curioso.

Sumisión

Sr. Director de CORREO IBÉRICO
Muy señor mio y de toda mi consideración: Agradeceré á V. que se digna dar cabida en el periódico de su digna dirección al adjunto documento que dirigit al Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis para que se sirva publicarlo en el Boletín Oficial de la misma.

José D. M. Corbató, Pbro.

Excmo. y Rvdmo. Sr.:
En el folleto *El Inmaculado San José*, cuyo autor soy, se dice textualmente, página 44, con expresa relación á mis opiniones sobre la Paternidad de San José:

"De todos modos, declaramos y protestamos solemnemente que, sin condiciones de ningún género, sometemos nuestros juicios y opiniones al magisterio infalible de la Iglesia, no queriendo mantener sino lo que ella por medio del Papa y los Obispos autoriza ó enseña, condenando lo que ella condena, y dispuestos á morir, por merced de Dios, en defensa de su doctrina siempre inmaculada."

En otras partes del mismo folleto se

hacen iguales declaraciones y protestas, tanto sobre lo dicho como sobre mi sentir acerca de la inmaculada concepción de San José.

Confirmando ahora lo que entonces y siempre sinceramente dije, gracias á Dios, por lo tanto, leidas las importantes Letras dirigidas á V. E. Rvdmo. por la Suprema Sagrada Congregación del Santo Oficio contra el mencionado folleto—que yo mismo hice llegar á dicha Sagrada Congregación, pidiéndole correctivo si lo merecía, no solo me sometí, sino que, con toda sinceridad y convicción, me adhiero pura y simplemente á lo decretado por ella, principalmente en lo que atañe á la doctrina acerca de la *divina paternidad real y propiamente dicha de San José*, como la misma dice.

Deseo publicidad.
Valencia 19 de Marzo de 1907.—José Domingo Maria Corbató, Pbro.

Anécdota de un músico

A propósito de Antonio Bruckner, el autor de la Sinfonía romántica, que acaba de darse á conocer en España, refiere un periódico la siguiente anécdota:

La figura de este maestro modesto y nada pretencioso, que vivió más de setenta años, produciendo únicamente obras maestras, sin que el mundo apenas se percatase de ello, ha ido creciendo tan rápidamente desde su muerte, que hoy solo se le cita al lado de Wagner, para representar el desarrollo musical en la segunda mitad del siglo XIX.

Fue una personalidad eminentemente simpática y atractiva por su sencillez, bondad é ingénita modestia.

La anécdota siguiente le retrata: Una vez fué invitado á una audiencia por el emperador Francisco José. El soberano había aceptado la dedicatoria que el músico le había hecho de una sinfonía, y manifestado deseos de conocer personalmente á un artista tan eminente.

La cosa vino á sumir á Bruckner en gran preocupación; jamás había visto cara á cara á su emperador: el pisar los umbrales de Palacio le imponía; pero no hubo más remedio que obedecer y endosarse mal ó bien un frac, prenda para él desconocida hasta entonces.

Al pisar las marmóreas escaleras, al contemplar los grandes cuadros, al verse reflejado en los soberbios espejos, sintió que la cabeza se le iba, y que ya no sabía ni dónde estaba.

—¿Qué es lo que tengo que decir á su apostólica majestad?—preguntó tembloroso á la persona que le acompañaba.

—No tiene usted más que darle humildemente las gracias por haber aceptado la dedicatoria de la sinfonía.

Así atravesaron una serie de salones á cual más lujosamente decorados, y al fin advirtieron al maestro que había llegado á la sala de audiencia. Abrióse las puertas, y Bruckner vió al lado del sillón del trono vacío, la figura de un ujier de muchos galones. Haciendo una profunda reverencia, se dirigió vivamente al imperial servidor, diciendo con entre-cortada frase:

—Señor, vuestra majestad ha sido tan bondadoso...
Y no acertó á añadir una palabra más.

El lacayo disimuló á duras penas una sonrisa, en el instante en que hacia su entrada en la estancia el emperador, á quien el noble de servicio puso al corriente de aquel gracioso paso.

Francisco José, riéndose cordialmente, tendió la mano al pobre músico, cada vez más anonadado, y conversó largo rato con él en la forma más cariñosa y afable.

Bruckner salió radiante del palacio imperial.

ha podido reanudar las tareas literarias de que hubo de apartarle su delicado estado de salud.

Jeromín, que así se titula el libro que acaba de publicar el padre Coloma, es un estudio histórico sobre el siglo XVI, en el que el autor presenta de cuerpo entero la interesante figura de don Juan de Austria.

No hemos leído aún el libro del insigne padre Coloma, ni estas líneas tienen otro objeto que anunciar su publicación y sólo hemos de limitarnos hoy á decir que cuantos conocen la nueva obra del doctísimo jesuita, la califican de magistral y amenísimo estudio, y que su lectura es tanto más necesaria para los que se ocupan de las cuestiones históricas, cuanto que la continuación de Jeromín, que el padre Coloma publica actualmente en "El Mensajero del Corazón de Jesús", ha dado lugar á una interesantísima polémica sobre la responsabilidad que alcanza á Felipe II en la muerte de Juan de Escobedo.

Libros y Revistas

Diccionario Universal Segut. Hemos recibido los cuadernos 17 y 18 de esta importantísima obra, que cada día va adquiriendo más suscriptores.

Album Salón, la mejor revista ilustrada en colores.

Se suscribe en esta ciudad en "La Literaria", Moncada, 1.

"La Hormiga de Oro"

El número extraordinario de Semana Santa produce excelente efecto así por las galas artísticas que le adornan como por lo notable del texto de autores ventajosamente conocidos.

A la cabeza de los originales en prosa figura uno del Ilmo. y Rmo. Sr. Cardenal Casañas, y á la de los originales en verso figura una poesía del Rdo. P. Francisco Gimenez Campaña, Escolapió. Lo mismo éste que otros originales y una traducción de un hermoso fragmento del B. R. Lull han sido compuestos expresamente para dicho número.

Entre los grabados figuran reproducciones de obras de A. Vad Dyck, Velázquez, A. Scheffer, P. Delaroche, Steuben Jalabert, La ville Crespi, y Gebhardt; elegantemente combinadas con bonitas orlas y otros dibujos originales de renombrados artistas.

El número está tirado á varias tintas, bien armonizadas, con una perfección que honra verdaderamente á nuestro arte tipográfico.

La Paz Social

Es una revista culta, de buen gusto, amena. Encerrada en un molde literario ó en un subjetivismo de forma ligera, lleva á las almas una enseñanza, un estímulo ó un reproche. Registra los movimientos sociales con sinceridad, buscando documentación fidedigna. Quiere provocar y alentar la acción y abre sus páginas á los que trabajan. Así está en contacto con la vida, con las dificultades, con las luchas de la realidad, con los triunfos también y con los consuelos que el hacer bien proporciona.

Un solo número no es bastante para formar juicio completo de la revista. Pero sí se puede afirmar que su primer número causa una impresión agradable y que es capaz de interesar aún á los más profanos en cuestiones sociales. El programa-prospecto que abre el texto es una página sentida en que vibran fervores de proselitismo simpático, y se apuntan ideas que revelan un criterio periodístico profundo y acertado. Sigue un artículo muy elocuente del insigne Obispo de Jaca sobre *El periodismo y la cuestión social*. Mr. Louis Durand, el conocido fundador y propagandista de las Cajas de su nombre—suscribe otro titulado *Tradicionales é innovadores*. El abate Alfonso Luga, colaborador de *L'Univers* y de *La Quinzaine*, publica un interesante y muy substancioso estudio con el título *¿Contiene el Evangelio una doctrina social?* Un hermoso cuento de *J. Le Brun* y un artículo de redacción con el título de *Rumores del camino* vienen á au-

Un nuevo libro DEL PADRE COLOMA

El anuncio de una nueva obra del insigne padre Coloma, es siempre motivo de regocijo para cuantos se interesan por la cultura patria, y lo es con doble motivo en la ocasión presente, porque demuestra que el sabio autor de "Retratos de antaño", y de "La Reina mártir,

mentar el interés y el atractivo de estas lecturas.

En la Crónica se publican trabajos de información directa, que son como ecos palpantes que nos documentan fidedignamente acerca del movimiento católico social; así se ve, sobre todo en las crónicas de las Diócesis de Pamplona, Palencia y Zaragoza, firmadas por Antonio Yoldi, Anacleto Orejón e Inocencio Jimenez.

PARIS

¡Dieu ne meurt pas!

Esta es la respuesta dada a M. Viviani, ministro del Trabajo en Francia, por el abate Naudet en su discurso pronunciado en la Salle des Sociétés Savantes.

En un pequeño libro se ha editado este notable discurso, que va precedido de una vehemente alocución de M. Paul Violette, miembro del Instituto.

M. Naudet ha rechazado cumplidamente las blasfemas palabras del impío Viviani ante una gran reunión popular, convocada por el Comité parisiense de los conferenciantes republicanos demócratas.

Con abrumadora elocuencia y en medio de entusiastas aclamaciones ha demostrado el orador la necesidad que tenemos de Dios, tanto en el orden social como en el moral; ha tratado la cuestión desde el punto de vista jurídico, y ha comparado la excelencia de la doctrina católica con las afirmaciones sectarias, que abren de par en par las puertas a la abyección, al desenfreno y a la perversidad de las humanas pasiones.

Termina el abate Naudet su magistral discurso con un himno de esperanza que entona al porvenir religioso de Francia, y refleja su optimismo.

De este modo quedan rechazadas las necias palabras del apagaluces del cielo.

¡QUE LLEVA!

¡Qué tiempo más hermoso! La población revive como la huerta; pero entre las brillantes flores de estos días calurosos que nos animan, entre los suaves y perfumados olores de estas tibias auras que visten los árboles de flores y hojas, surge una visión desagradable, temible, que turba la paz augusta y el deleite exquisito que Primavera produce en aquellos que miran a lo lejos y en el mes de las mieses tienen puestas sus esperanzas.

Sobre los secanos, fecundos, si las nubes son con ellos dadas y pródigas, y estériles cuando no gustan el tonificante frescor de los aguaceros, el rubio sol con sus ardientes rayos de Marzo escribe en los sembrados que amarillan la aciaga leyenda de la sequía. Y lo que aquí, entre las lobreguezes insanas de las casas de vecindad es vida, lo que en las huertas abundantemente regadas que nos brindan verdores intensos es florecer y reverdecer admirables; en los pueblos donde del secano viven es amenaza de triste muerte, es heraldo de desdichas y penas sin cuento, es anuncio de un año desastroso para el laborioso cultivador de la tierra.

Primero, las mieses que ahora el sol calcina, morirán; sus rubias y llenas espigas no cantarán al agitarlas el viento la armoniosa canción de la siega; después, si la sequía sigue, los ricos perderán sus fecundantes abundos caudales y los amenos vergeles de las huertas agostadas y marchitas sólo pondrán ante los ojos escenas tristes de la naturaleza moribunda.

¡Llueva, pues; aunque las calles y los paseos pierdan su animación y alegría, aunque el enfermo y el convaleciente tengan que privarse de sus confortantes paseos, aunque el triste de espíritu vuelva a las lobreguezes de sus pensamientos, que las nubes grises y compactas oculten el cielo rechazando la desbordante invasión de calor y luz que el rubio sol contra la tierra envía. Llueva, y llueva mucho para que el secano ya enfermo recobre la salud lozana.

Tormento por el agua

La sensación que se experimenta al caer el agua gota a gota en alguna parte de nuestro organismo no parece ser dolorosa, ni mucho menos. Y sin embargo es el procedimiento empleado por los chinos para que los criminales confiesen sus delitos, siendo raros los que resisten a tan doloroso suplicio.

Recientemente se ha comprobado esto mediante una experiencia realizada en París.

Como un profesor explicara una vez en lo que consistía el tormento chino, uno de los alumnos se echó a reír, y el profesor le dijo que él no sería capaz de resistir un litro de agua cayendo gota a

OBSERVACIONES FACILITADAS POR EL OBSERVATORIO DEL EBRO

Table with columns: Horas de Observación, Barómetro reducido a 0 y al niv. del mar, Termómetros Grads. C. a la sombra, Humedad de aire, Viento Dirección, Fuerza, Estado del Cielo, etc.

gota en su mano. Al efecto, se llenó de agua un recipiente de dicho volumen con un pequeño agujero en el fondo, y el intrépido alumno extendió su mano dispuesto a recibir el litro de agua.

El profesor iba contando las gotas. Al principio el alumno conversaba alegremente con sus camaradas. Cuando hubieron caído doscientas gotas, el semblante del mismo comenzó a despojarse de su anterior jovialidad. Al caer trescientas, su mano se puso roja, y comenzó a inflamarse. Al poco tiempo la piel se abrió, y antes de las quinientas gotas, el alumno declaró que le era imposible resistir más tiempo aquella tortura.

RRERO Ibérico, y que ésta es deuda de justicia que le estaremos reclamando continuamente hasta que las cosas queden en su punto y CORREO Ibérico restituido en su honra de católico sin ningún género de bastardía.

Algo más hemos de hacer: notar a El Ebro, y es que si en reparar la honra ajena se anda tardío y perezoso, y como si dijéramos a paso de hormiga, para tizarnos y echarnos la uña se muestra siempre propicio y diligente y anda a vuelo de águila.

Para los viajeros

Los billetes kilométricos

Según dice un diario madrileño, una nueva modificación se trata de introducir en la tarifa X, número 11 para el transporte de viajeros a precios reducidos.

Según nuestras noticias, y sin que esto sea oficial aún, las condiciones del proyectado arreglo en la citada tarifa son las siguientes:

El mínimo de recorrido será de 30 kilómetros, en lugar de 10 que es ahora. La validez de los billetes de 12.000 kilómetros será de doce meses, en lugar de quince.

Existirá una escala gradual para el uso de un billete para dos o más personas de una misma familia, que será la siguiente: Para dos personas, cuando el billete sea de 3.200 kilómetros; para tres personas, cuando sea de 3.800 kilómetros; para cuatro personas, cuando sea de 4.400, y para cinco personas, cuando sea de 5.000 o más kilómetros.

En esta escala, la diferencia consiste en que hoy, con la tarifa vigente, con un billete de 3.200 kilómetros pueda llevar en compañía el titular hasta seis personas la familia, o sea siete personas en junto en un solo carnet.

La escala referente a los billetes para socios o dependientes de casas de comercio valdrá para dos personas, cuando el billete sea de 3.200 kilómetros; para tres personas, de 3.800; para cuatro personas, de 4.000 kilómetros; y para cinco personas, de 5.000 o más kilómetros.

Con este nuevo arreglo salen beneficiados los compradores de estos billetes, pues ahora sólo son valederos para tres personas, sea cualquiera el número de kilómetros que se tomen a contar desde 8.200.

A "El Ebro"

Nuestro estimado compañero El Ebro se ha empeñado en darnos ocasión para que todas las semanas le demos un badilazo en los nudillos.

Pues lo quiere, allá él. Quedamos la semana última en que El Ebro no se había portado muy bien con nosotros; consintiendo en que desde sus columnas se nos infiriera una injuria grave.

Consintió en que se pusiera en tela de juicio nuestro catolicismo; en que se arrojara una "sombra" sobre la nota de católico que ostenta con orgullo el CORREO Ibérico.

Pudo reparar el mal en su último número y no lo ha hecho, estimando seguramente que nosotros habíamos de echar en saco roto la ofensa y perdonarla sin previa reparación.

En eso pensó bien, pero a medias, porque nosotros, efectivamente, perdonamos la ofensa y en cuanto de nosotros está la tenemos por no inferida. Mas no para todo aquí.

Berthelot

Que Marcelino Berthelot era un gran sabio, nadie le pone en duda: sus trabajos relativos a la reproducción artificial de las sustancias orgánicas le hicieron célebre, y no vamos nosotros a disputarle esa celebridad.

También era conocidísimo como libre pensador empedernido, como ateo teórico y práctico, y como enemigo irreconciliable de la Iglesia; esta triste celebridad tampoco podemos negársela.

Pero no han faltado hombres de ciencia, hombres eminentes, que le han combatido con encarnizamiento; reprochándole el haberse asimilado los trabajos de Berzelius, de Wöhler, de Gerhardt y de otros, negándole la paternidad de los descubrimientos a él atribuidos. El Monitor Científico del Dr. Quesneville ha publicado ataques vivísimos contra Berthelot, a los cuales jamás éste contestó.

También merece ser conocida su vida política. En 1831 fué nombrado senador inamovible. Fue luego Ministro de Instrucción pública en el gabinete Goblet, y de negocios extranjeros en 1895.

Era Berthelot un hombre ávido de honores y de empleos retribuidos; cosa que sus mismos amigos le reprocharon a menudo, pues estaban escandalizados del gran número de plazas que ocupaba, y de las que se conseguía para sus parientes.

Regionales

En fecha de anteaer telegrafían desde Tortosa lo siguiente: "El Noticiero Universal."

En el cercano pueblo de Pauls se han formado grupos para evitar que un notario, en representación de un candidato republicano que luchó en las pasadas elecciones, completara su información testifical respecto a un pucherazo, que se dice cometió un teniente de alcalde.

No fué posible contener las demasías del público y un vecino que iba a depositar su información ante el notario, resultó apaleado.

El notario, imposibilitado de seguir su tarea, dió por terminadas sus funciones, manifestando que daría parte de lo ocurrido al Juzgado.

Respecto de este asunto se han hecho muchos comentarios, temiéndose que ocurran colisiones por estar muy excitados los ánimos.

Benifallet

El domingo último por la noche se desarrolló un drama sangriento del que ha resultado herido de gravedad un joven de esta población.

Estómago Riñones Hígado AGUA DE VILAJUIGA Biocarbonatada, Sódica, Lítica Variedad: Cloruradas Sódicas LA MAS RICA EN LITINA

Consultorio para enfermedades de los Ojos del Médico Oculista A. Oliveres

JARABE DEL DR. VILLEGAS BENZO-BALSAMICO A BASE DE BROMOFORMO Y HEROINA

Gabinete electro-diagnóstico-terapéutico del Médico-Eléctrico M. VILA

El herido, que como decimos lo está de gravedad, de varias cuchilladas, es fácil que fallezca.

El agresor ha sido detenido. Collejou El día 23, a la una de la madrugada, prendióse fuego en el pajar del establo de la casa de Francisco Escoda y a pesar de los auxilios que prestaron todos los vecinos de ésta, no pudo salvarse la vida a la niña María Escoda que ha fallecido asfixiada; la madre de María y otra hija pequeña han salido por uno de los balcones, y el padre ha sufrido gravísimas quemaduras al querer salvar también a su hija después de haber salvado con grande heroísmo al abuelo de la casa.

Roquetas Son mayores cada día los progresos que viene haciendo el Circulo Católico de la vecina ciudad de Roquetas.

Los católicos de aquella ciudad se han percatado de la conveniencia de extender su radio de acción y ni tardos ni perezosos se les ve multiplicarse y trabajar como buenos en el fomento de las obras católicas-sociales.

Aparte de esta labor de reconstrucción social, por la que tanto se desvelan, dando evidentes muestras de su celo procuran asimismo acrecentar los alicientes para atraer al público a los salones del círculo.

Recientemente han introducido notables mejoras en el teatro de la casa al objeto de dar una solemne velada dramática en la próxima fiesta de Pascua.

Entre estas mejoras figura la llevada a cabo por el notable pintor tortosino D. Ricardo Cerveto consistente en un telón de boca que dicho señor ha pintado con el buen gusto que le caracteriza.

Crónica local

A orillas del Ebro. El domingo de Ramos reinó en esta ciudad inusitada animación y bullicio, debidos a la afluencia de forasteros y a lo apacible de la temperatura.

Por la mañana verificóse la tradicional y conmovedora bendición de las palmas, ceremonia que tanto regocija a la infancia y que tan encantadoras memoranzas trae a la memoria de los adultos que evocan los dulces días de su niñez, cuando de la mano de sus padres iban al templo llevando la ondulante y airosa palma que se mecía a impulsos de la brisa.

Los templos vieron concurrirnos por los fieles que acudían a presenciarse tan hermosas y patéticas ceremonias en las que se muestra toda la magnificencia y esplendor del culto.

Nos dicen de Benifallet que, contra general sentimiento de la población, echando por tierra una piadosa memoria costumbre, aquel Ayuntamiento se ha negado a dar la subvención venida dando todos los años para la erección del Monumento de Semana Santa.

HIPORRENOL GAMUNDI

Sustituye con ventaja a toda clase de emulsiones por su sabor agradable los niños lo toman sin repugnancia.

Tónico reconstituyente de primer orden

á base de arrenal, fosfatos de cal y sosa, hierro, cuasla,, etc.

Combate con éxito seguro la anemia, clorosis, neurastenia raquitismo y escrofula

De venta: FARMACIA JUAN GAMUNDI.—Moncada, 5.—TORTOSA

En días festivos, el ensanche del Temple parece un rincón del Africa. Y esto que por aquella calle cruza continuamente un gentío inmenso, que se dirige á la estación, á la carretera Simpatía, al Parque, á los barracones de la plaza de Alfonso XII. Un rincón del Africa hemos dicho, y aun nos quedamos cortos, pues los africanos podrán carecer de educación, pero tienen el instinto del pudor.

Para evitar estas ofensas á las moral pública, en otra ocasión dirigimos un ruego al Sr. Alcalde, que no dió ningún resultado. Lo hacemos hoy de nuevo, animándonos la esperanza de que el actual Alcalde nuestro distinguido amigo D. José M. Piñana, que ya ha dado pruebas laudables de su celo y del interés que se toma por la cultura de esta ciudad, adoptará las oportunas medidas impidiendo en lo sucesivo la repetición de tan escandalosos hechos.

Aunque sea provisionalmente, construyanse mingitorios de poco coste, y una vez construidos, vigilen los dependientes de la autoridad y apliquen fuertes multas á los que no tienen respeto á nada ni á nadie.

RELOJES

Los días 26, 27 y 28 del próximo Abril celebrarán las Religiosas Carmelitas Descalzas del arrabal de Jesús un solemne Tríduo á las 16 Mártires de Compiègne, guillotinas en París el 17 de Julio de 1794, y beatificadas el 27 de Mayo de 1916. El programa de las funciones del Tríduo, que revestirán extraordinaria solemnidad y brillantez, se publicará con la oportuna anticipación.

Hemos tenido el gusto de saludar, de paso por esta ciudad, á nuestro distinguido y querido amigo el Sr. Conde de Santa María de Pomés, quien ha salido para Barcelona en el expreso de esta tarde.

Deseámosle feliz viaje.

José Mateu (Médico) ha trasladado su despacho á la calle de Moncada n.º 7 pral.

La distinguida esposa de nuestro particular amigo D. Luis Luis Dolz, ha dado á luz con toda felicidad, la pasada madrugada, un robusto niño. Tanto la madre como el hijo continúan bien. Reciban nuestra más cordial enhorabuena.

Se halla completamente restablecido de la fractura que sufrió en una pierna nuestro particular amigo el oficial 1.º de Administración militar D. Carlos Ojete Fernandez.

Por real orden del Ministerio de la Guerra ha sido baja en la comisión liquidadora de la Intendencia Militar de Filipinas sita en esta ciudad quedando de excedente en la 1.ª región el comisario de Guerra D. José Pomareda.

PARA operaciones completamente sin dolor y dentaduras artificiales, DENTISTA MARIN, plaza de la Constitución, núm. 4.

Hace pocos días marchó á Madrid, donde permanecerá unos cuantos días, nuestro querido amigo, el fiscal municipal de este Juzgado, D. Gonzalo M.ª Piñana de Areitio.

Anoche, á las siete y media próximamente ocurrió, en la plaza de Alfonso XII un accidente.

Un joven que se hallaba mecidiéndose en un columpio tuvo la desgracia de producirse una fuerte contusión en el rostro con la horquilla que sirve para detener la barquichuela.

Afortunadamente no es cosa de cuidado, aunque podía haberlo sido, dada la velocidad que suelen llevar tales vehículos, que debiera moderarse, pues el día menos pensado puede acarrear alguna desgracia.

Derrocionarios, Semanas Santas y libros, medallas y estampas para la Primera Comunión.—LIBRERIA MESTRE—TORTOSA.

Mañana, miércoles, á las 10, celebrará Ayuntamiento su sesión ordinaria de quenda convocatoria, según plausible acuerdo que se tomó oportunamente, para evitar que aquella se celebrase en días Santos, día en que la Corporación

Municipal tiene la piadosa costumbre de asistir á los divinos oficios.

Ha sido destinada al segundo batallón del regimiento infantería Almansa el médico segundo don Manuel Vegazo y Mancilla.

Ha sido denunciado el periódico socialista que, con el título *La Aurora Roja*, se publica en Tarragona.

Como autores de los artículos, objeto de la denuncia, han sido procesados los obreros José Zaragoza y Marcial Badia naturales de Tortosa.

Las dentaduras artificiales de oro y de caucho que construye el dentista Martínez Crespo, en su laboratorio dental Carmen, 3, rivalizan en calidad, utilidad y elaboración á sus similares de Tortosa. Así lo ha demostrado y sigue demostrándolo la experiencia.

El capitán de Infantería D. Jorje Balaquer, hijo de nuestro distinguido amigo y paisano el teniente coronel D. Agustín, jefe de la Caja de Recluta de esta ciudad, ha sido destinado á la expresada dependencia.

Nos congratulamos.

Dicen de Barcelona que el "Centre Escursionista de Catalunya", prepara una excursión por la ribera del Ebro, que partiendo desde Falset hará el recorrido hasta Cherta, pasando por Tivisa, Mora de Ebro y demás poblaciones ribereñas.

El incansable odontólogo señor Martínez Crespo, ha fijado en la fachada de su domicilio, Carmen 3, un curioso cuadro altamente instructivo é ilustrado con figuras y sanos consejos, para divulgar la higiene dentaria, de indiscutible importancia y aconsejada hoy día por eminentes higienistas y médicos.

Ha permanecido breve tiempo entre nosotros nuestra distinguida paisana, La Sra. D.ª Josefa Ferrán de Vila, acompañada de sus monsimas hijas. En el expreso de esta tarde ha regresado á la capital del Principado.

Feliz viaje.

Se desea comprar unos ARREOS para caballería de tiro de tartana. El que los tenga para vender, puede pasar aviso á esta redacción.

CULTOS

MIERCOLES SANTO

San Juan Domasceno y San Alejandro. La misa y oficio divino son de feria rito semidoble y color morado.

IGLESIA CATEDRAL.—Misa conventual á las 9, acto seguido visperas y Vera-Cruz. Por la tarde á las 4 solemne oficio de Tinieblas.

Seminario Purísima, San Juan y Sta. Clara, á las 4 solemne oficio de Tinieblas.

REPARACION.—Por la mañana á las 6 y 1/2 exposición y misa, 7 y 1/4 misa y mes de S. José, 8 misa y 8 y 1/2 reserva. Por la tarde se expone á las 4 y 1/2, á las 5 y 1/2 meditación, 6 santo rosario y á las 6 y 1/2 reserva.

Administración de consumos de Tortosa

Estado demostrativo de la recaudación obtenida en los felatos y matadero de esta Ciudad, durante los días 23, 24 y 25

PIELATOS	IMPORTE PTAS.	CS.
Cuatro Camiaos.	408	51
Temple.	573	61
Remolinos.	20	46
Ebro.	357	66
Estación.	89	56
Matadero.	459	10
TOTAL.	2005	79

Tortosa 25 de Marzo de 1907.

Recaudación de arbitrios municipales.

Recaudación obtenida en el día de hoy por diferentes conceptos. Ptas. 24'50

Tortosa 23 de Marzo de 1907.

Telegramas

El canal del Ebro

Los señores Román, marqués de Montroig é Izquierdo, en nombre de la compañía del Ebro, han visitado al ministro de Fomento pidiéndole que consigne en el presupuesto de su departamento para el año próximo el maximum de la cantidad disponible para subvención de las obras del canal de Aragón y Cataluña.

El señor Gonzalez Besada ha ofrecido hacerlo, añadiendo que su deseo es que se terminen las obras del canal en el plazo de cuatro años, en vez de los seis á que da derecho la concesión.

El señor Román regresará hoy á Barcelona en el expreso.

Buenas Impresiones

Ha llegado de Aoiz el candidato carlista por aquel distrito señor conde Rodeno, quien trae muy buenas impresiones respecto á la marcha de su elección, creyéndose seguro su triunfo, á pesar de las coacciones y de la presión que se está ejerciendo en determinadas esferas para hacer salir triunfante el candidato del Gobierno.

Religiosos á Filipinas

Dicase con referencia á noticias del Vaticano que el presidente Roosevelt ha confiado á Monseñor Montagnini una misión diplomática, consistente en obtener que se restablezcan en Filipinas congresaciones de religiosos ingleses, como medio de contener la sublevación de los indígenas contra el dominio de los Estados-Unidos.

Fiesta trágica

En un teatro de Odessa en que se celebraba un baile infantil de trajes, se inició rápidamente un incendio, prendiendo el fuego en los vestidos de gran número de niños.

El pánico fué indescriptible.

Murieron diez niños, siendo en regular número los que están heridos de gravedad.

Muchas madres volviéronse locas súbitamente.

Del Vaticano

Noticias de Roma indican que monseñor Rinaldini permanecerá en Madrid hasta el Consistorio del año próximo, en que irá á recibir el capelo cardenalicio de manos del Papa.

Su sucesor será monseñor Deellachiesa, nuncio actualmente en San-Petersburgo.

Los "zúlds"

Barcelona.—Con toda solemnidad se verificó la traslación de la espada de San Ignacio de Loyola.

Algunos grupos de gente de aspecto repulsivo presenciaban la traslación.

La policía vigiló estos grupos.

Terminado el acto, que resultó brillante, los republicanos insultaron á los católicos.

Estos contestaron en forma adecuada y contundente, pues los palos repartidos no fueron pocos.

La policía practicó varias detenciones.

Turbas de campesinos

Participan de Bucarest que turbas de campesinos amenazan hacerse dueñas de Rumanía.

Las tropas son impotentes para reprimirlas.

Ha dimitido el gobierno conservador, formándose un gabinete liberal.

ULTIMA HORA

El canal del Ebro

Madrid 26, 16.

Se ha señalado para el día 30 del corriente mes la subasta de las obras del canal de la izquierda del Ebro que hubo de suspenderse por no haber recibido oportunamente los informes que se esperaban.—A.

Semana santa en Sevilla

Madrid 26 16.

Telegrafían de Sevilla que aquella capital se halla animadísima, atestado de forasteros de diferentes puntos de España y del extranjero que acuden á presenciar las tradicionales y famosas funciones de semana santa.—A.

Despache—Consejo aplazado

Madrid, 26, 16.

El señor Maura ha despachado hoy con D. Alfonso los asuntos de trámites ordinario.

Acordaron que no se celebre el Consejo que bajo la presidencia del monar estaba anunciado para hoy, aplazándose para mañana.—A.

El asesinato de Mauchamps

Madrid 26, 16

Despachos recibidos de París transmiten detalles de la interpelación hecha hoy al gobierno por el ex-ministro del interior Sr. Dubies, de las

Gran feria

de GANADOS de todas clases en la villa de Useras (Castellón)

en los días 2, 3, 4 y 5 del próximo Abril.

Abundantes y superiores pastos para el ganado. El inmenso número de transacciones realizadas en los dos últimos años prueba su importancia. Durante los días de feria haran agradable la estancia de forasteros amenos y variados festejos.

LA ACREDITADA CERVEZA CAMMANY

de paladar excelente y recomendada por la ciencia médica por facilitar las funciones del aparato digestivo, se vende en todos los casinos y cafés de esta población.

Fábrica en Barcelona, Viladomat 51.—Teléfono 1202.

Representante Juan Mayor. DEPÓSITO: Agustín Ferré, fabricante de gaseosas

medidas que piensa adoptar aquel para obtener la debida reparación por el asesinato del súbdito francés Meauchamps por las fanáticas turbas de Marrakesh.

El sabio doctor dirigía el dispensario francés de la población en que ha sido muerto alevosamente.

Durante la noche ocupábase en trabajos geodésicos que hacía desde la terraza, sirviéndose de proyectores iluminados por potentes focos eléctricos.

Una de esas noches los indígenas, instigados por los santones que les hicieron creer que estos estudios eran obra diabólica, asaltaron la casa del sabio y lo asesinaron á palos y pedradas.

Este atropello produjo la consiguiente indignación entre la colonia europea y la francesa, que le dirigió á su gobierno en demanda del condigno castigo.

El Gobierno ha contestado al diputado Dubief que se enviaran fuerzas á Marruecos para ocupar Nandan Uxda hasta que se obtenga el castigo inmediato de los asesinos, indemnización á la familia de la víctima y una cuantiosa suma que se dedicará al sostenimiento de una institución benéfica.—A.

Decreto en puerta

Madrid 26, 16.

En los centros políticos asegúrase que el Gobierno tiene ya redactado el decreto de disolución de Cortes y la convocatoria de las elecciones generales de Diputados á Cortes.—A.

La solidaridad

Madrid 26, 16.

Se hacen cálculos acerca del resultado de las próximas elecciones generales en Cataluña.

La opinión general es que la solidaridad llevará á las Cortes más de 30 diputados.—A.

Francisco Galbet Balagué

Corredor Real de Comercio

TORTOSA

8, Idelfonso, esquina á la de Baños

CUPONES

Esté abierto el pago de los del 4 por 100 interior y fecha primero del próximo Abril y de los de Ferrocarriles, Transatlántica, y demás empresas particulares que lo tengan señalado. Intervención en las operaciones que hayan de hacerse con el Banco de España. Compr y venta de valores del Estado y de empresas particulares, en el acto ó por encargo. Complimentación de órdenes de bolsa en España y en el extranjero. Cambio de toda clase de monedas y billetes de banco. Negociación de papel extranjero. Dirección Telegráfica-Corredor-Galbet

Carlos Valmaña

MÉDICO OCULISTA

Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Barraquer y Menacho, Barcelona Consultas 9 á 12 mañana, y 3 á 4 tarde Plaza del Rey, 24, Castellón

PERSIANAS

de todas clases y colores las encontrarán en el acreditado establecimiento de la Vda. de RAMON MARQUES, á precios muy económicos; en el mismo establecimiento se repiñan y componen las usadas.

Mercaderes, 5, (Bulgo Carmen)



A los herniados (Trencats)

Ofrecer dinero en pomposos anuncios como prueba ó garantía de la bondad de cualquier aparato, es socorrido recurso entre charlatanes que explotan la credulidad de los enfermos viéndolo á expensas de silos de pan amasado con el engaño y la superchería.

El saber y el mérito, solo con hechos se acredita honesta y cumplidamente.

Desconfiad pues de esos anuncios rimbombantes en que se os promete curar vuestras hernias con el objeto único de aumentar las ganancias triplicando el valor de los bragueros, Gaxijid á esos videntes que se dan título de especialistas é inventores, donde han hecho la estética, quien ha sido su maestro y que titulifica su aptitud para poder manejar las viseras del vientre, sin correr el riesgo de ser víctima de esos intrusos que no vacilan por afán de lucro, en escudarse en el prestigio de la digna clase médica para poder perpetrar á manutiva sus fechorías.

José Pujol cirujano especialista en la curación de las hernias con 20 años de práctica entre casa Clauselles de Barcelona y su establecimiento en Reus muy conocido en esta Ciudad tras 9 años de visitarla todos los meses recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas correspondiendo al favor del público y para mejor atender á numerosa clientela visitará en Tortosa los días 14 y 30 de cada mes en la Fonda Barcelonesa.

Bragueros de todas clases lo mas práctico y moderno para la curación ó restención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Especialidad en bragueritos cauchú para lo pronta curación de los niños infantiles.

Tirantes Omoplásticos, para corregir la carga de espaldas.

Fajas Hipogásticas, para corregir la obesidad dilatada y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

de 9 á 3, saliendo en el expreso de la tarde.

Los demás días en su Establecimiento "La Cruz Roja".

MONTEZOLS 10.—REUS.

Restaurant de Paris

á cargo de Rosendo Guasch

Calle del Temple esquina

á la de Campomanes

Tiene claras y cómodas habitaciones. Admite huéspedes á todo estar á precios convencionales, con esmerado servicio á la carta y por cubierto; también se sirve á domicilio los encargos que se le hagan, como igualmente para bodas y bautizos.

En dicha casa se hallará toda clase de mariscos. Coche del Restaurant á la llegada de todos los trenes.

Próxima apertura de gran

almacenes y depósitos de yesos, cementos naturales y artificiales, (cementos Portland) cal hidráulica y sus similares derivados, de Federico Garfín.

Ronda dels Doks, (Ensanche del Temple, casas del Sr. Arquitecto D. Juan Abril.

Instituto de Vacunación

(Representación del Dr. Ferrán)

Angel 16 Principal TORTOSA

vacunaciones preventivas

contra la Rabia y la Viruela

La favorable acogida dispensada á este Instituto por los Ayuntamientos, la clase médica y el público demuestran la necesidad en esta comarca de un Centro donde las personas moribundas por animales rabiosos puedan ser vacunadas con la misma eficacia vacuna y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inyecciones contra la Rabia seguidas de éxito curativo. La inoculación debe empezar después de la mordedura, antes de los 10 días, á los 15 días ya no se aplica.

Doctor Sabaté

Especialidad en Partos

Enfermedades de mujeres y niños

LA CATALANA

Gran fábrica de materiales de construcción

TIVENYS

Oficina y almacén, calle Genovesa, (Plaza Alfonso XII). TORTOSA.

Yesos y cementos inmejorable; se conceden plizas y condiciones especiales en ventas al por mayor.

El Jarabe de Hipofosfitos Climent Salud, cura con éxito seguro la anemia, clorosis, bilidad nativa y nerviosa. Es un remedio rónico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños ciéndoles crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Academia debe pedirse Hipofosfitos Salud de los Sres. Climent y C^a de Tortosa.

Tintorería Moderna de RAMON RIBI Sangre núm. 14. TORTOSA sucursal de "La Pubilla" de Sants BARCELONA

En este establecimiento montado con todos los adelantos conocidos en España y en el Extranjero se tinte toda clase de trajes de caballero y señora, por delicados que sean dejándolos como nuevos, sin necesidad de descolorirlos. Egidos de seda, crespones, terciopelos, etc. son lavados y teñidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales. Se lavan y estiran cortinajes, ramas, mantillas, puntillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigo de cama. Especialidad en lavados a seco. Perfección y rapidez en todos los encargos.

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES Naturales Purgantes
Medalla de Oro Paris 1900
Son de efectos seguros no irritan jamás
DIURÉTICAS, DEPURATIVAS, LAXANTES

SALES del PILAR

Bicarbonatadas Sódicas Litínicas
Para preparar la mejor Agua de mesa: La que no tiene rival para las enfermedades del Estómago, Hígado, Riñones, Intestinos. Infalibles contra la OBESIDAD.
Caja de 10 paquetes para 10 Litros de Agua. UNA PESETA.

Salas para Loción y Baño EFICACÍSIMAS
Contra el Reumatismo, la Gota y Artrismo, en todas sus manifestaciones.
DE ÉXITO SEGURO — En el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y demás enfermedades de la piel.
INSUBSTITUIBLES — para las enfermedades de las Vías Génito-Urinas de la mujer.



Venta en todas las Farmacias-Deposito en Tortosa-D. ENRIQUE CARPA

Librería Religiosa fundada en 1760
Francisco Mestre. TORTOSA

Gran surtido de **Devocionarios** para Semana Santa y Primera Comunión, encuadrados en piel, marfil, nacar, corcha etc.

Estampas para catequísticas y para distribuir en las Parroquias en la primera Comunión.

Rosarios y medallas-Imágenes de cartón-madera

Victorias alcanzadas con el **FALCO**
durante la presente temporada, por los corredores de la casa Messori.—Charlot, Durán, campeones de Italia, Argelia y Tortosa respectivamente.
18 Febrero
Mats de persecución Neira y Durán en el Velódromo de Burriana, 1.º Durán.
20 Febrero
Mats de cien kilómetros Neira y Durán de Castellón a Alcalá y regreso, 1.º Durán.
3 Julio
En el Velódromo de Iarrasa, Nacional 1.º Durán.
En el Velódromo de Iarrasa Internacional 1.º Durán.
2 Agosto
En el Velódromo de Sabadell Nacional 1.º Durán.
En el Velódromo de Sabadell, Internacional 1.º Messori.
5 Agosto
En Victoria Internacional 1.º Charlot.

VIUDA DE E. FALCO

Tortosa

Máquinas para coser, bordar, hacer calseta e industriales.

Bicicletas, Motocicletas, Automóviles

Piezas y accesorios.

Todo garantido

Taller de montaje y reparaciones

Matias Lopez Chocolates y Dulces

MADRID ESCORIAL

Pedid el café de **Familia** que es uno de los grandes éxitos de la casa, por su calidad y baratura.

Bombones, Tes y Sopas

IMPRENTA DE JOSE L. FOGUET SALES

En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos tipográficos desde los mas sencillos y económicos hasta los de gusto mas exigente. Gran existencia de materiales para la impresion de obras, revistas y periódicos.

Plaza del Hospital 5.-TORTOSA

si usted padece del estómago es porque no ha tomado **Gastro Jahalma**.

Precio 10 reales paquete
DEPOSITOS en las farmacias; Sabater de Cuerta, Canivell de Tortosa, Tarrá de La Cenia, Royo de Vildecosa, Mestres y Ferré de Santa Bárbara, Jacinto Ferré de Amposta, Esteller de Vinaroz.
Autor D. Jacinto Albiol-Godall

VENTA En el término municipal Amposta se venderá un molino (Monsianelt), de extensión 30 jornales propia para pastos. Las condiciones son ventajosísimas. Informara: El Secretario del Ayuntamiento de Godall

ATELIERS DE CONSTRUCTIONS OERLIKON (ZURICH-SUIZA)

MAQUINARIA ELECTRICA TURBINAS DE VAPOR
Instalación de centrales, transporte y distribución de fuerza.—Acción eléctrica de toda clase de industria. Contadores de Electricidad.—Bombas eléctricas.
Especialidad en instalaciones para fabricas, turbinas, reguladores y material mecanico

SOCIEDAD ESPAÑOLA OERLIKON MADRID BARCELONA

Huertas 11. Principe 30 Daniel Araoz.—Ingeniero Caspe 34. —(esquina-Bruch

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Seguros contra incendios.—Seguros sobre la vida
41 AÑOS DE EXISTENCIA
AGENCIAS
En todas las Provincias de España, Francia y Portugal
Capital social Ptas. 12.000.000
Primas y reservas 52.389.980
Total de garantías 64.389.980
Agente en Tortosa, D. Francisco Calbet Balcells
Calle de S. Ildefonso, esquina a la de agües

OPORTUNIDAD

Juan Bta. Alvarez ANGEL 7
Gran liquidación de Lanerías para Señora y Caballero por el comprado dos lotes muy importantes de Lanas a precios ínfimos. Roba considerable de precios en los demás artículos y en especial un lote de Boas piel Mongolia y pluma a mitad de su precio. Elegante abrigo Modelo-Parísien a medida. Aprovechad la oportunidad y no dejar de pasar por dicho establecimiento en donde encontrarán elegancia y baratura. ANGEL 7

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó bayeta encarnada del Doctor WINTY



Los EMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del Doctor Winter, infunden saludable cordura por todo el cuerpo, instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los músculos, devuelven a los enfermos la salud. Estos EMPLASTOS especiales sirven para aliviar los dolores de los músculos, de las señoras, en los períodos menstruales, Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los emplastos de feltro rojo del Dr. Winter, son los mejores vendidos en España con las limitaciones Enjardal para la marca del Dr. Winter. Cera como por el caso.